

## Crece 6.3% la producción industrial en septiembre (El Financiero 12/11/10)

Crece 6.3% la producción industrial en septiembre (El Financiero 12/11/10) Arturo Robles Viernes, 12 de noviembre de 2010 • En nueve meses avanza 6.4%; el mayor nivel desde 2006 para igual lapso: INEGI. • Todavía no compensa la caída de 8.9% de 2009. • Menor dinamismo en manufacturas y automotriz. La industria nacional moderó su dinamismo en septiembre afectada por el menor impulso de las manufacturas, que tuvieron cifras negativas en siete de las 21 grandes ramas que la integran y que significó su peor desempeño desde enero de 2010. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la producción fabril creció 6.3 por ciento con relación a septiembre de 2009, alza menor a las expectativas del mercado, que estimaban un aumento cercano a 7 por ciento. Y aunque sumó diez meses seguidos con incrementos anuales, las cifras de tendencia sugieren un ciclo de menor avance en el corto plazo. La expansión productiva de la posrecesión reportó su pico máximo en el segundo trimestre, con un alza anual de 7.9 por ciento, mayor con respecto al aumento de 6.2 por ciento del tercer trimestre. En enero-septiembre se tuvo un incremento promedio anual de 6.4 por ciento, el mayor para un lapso similar desde 2006; sin embargo, no alcanzó a resarcir la caída de 8.9 por ciento reportada en igual periodo de 2009. La debilidad productiva en septiembre se observa en las cifras ajustadas por estacionalidad, que muestran una contracción de 0.12 por ciento contra agosto. Sectores Especialistas de los grupos financieros Banamex e Invex comentaron que es probable que durante el último trimestre modere más su dinamismo al resentir el efecto de desaceleración de la economía estadounidense. Ricardo Aguilar Abe, de Invex, expuso que posiblemente una corrección en la actividad industrial de Estados Unidos haya generado un efecto negativo sobre las cifras en México. El menor dinamismo externo se manifestó con la menor producción en las manufacturas, industria que contribuye con 63 por ciento de la producción total, que avanzó 8.3 por ciento en términos anuales, su menor tasa de crecimiento anual desde enero de 2010. De hecho, la producción automotriz -que fungió como la rama manufacturera que propició el repunte fabril poscrisis- se desaceleró en septiembre, ya que subió 25.6 por ciento en términos anuales, lo que significó una reducción de 10.8 puntos porcentuales con respecto a agosto y su menor incremento anual desde diciembre de 2009. Pero la desaceleración se observó en siete ramas, entre las cuales están: Fabricación de productos derivados del petróleo y del carbón, con una caída anual de 6.6 por ciento; confección de productos textiles, excepto prendas de vestir, con baja de 4.2; fabricación de equipo de computación, con descenso de 1.8; minería y generación de electricidad, con avance de 2.7 por ciento anual, y construcción, con alza de 4.7. La construcción observó su segundo mes con aumentos anuales y su mayor crecimiento anual desde julio de 2008.